
ARBËRESHE : LINGUA e STORIA 

Parte quarta 

Il NOME e il GENERE  

GENERE MASCHILE 

I suffisisi sono   i   e   u 

Esempi: Mal - Mali;     Gur - Guri;     Kalë - Kali;     Bur - Buri. 

- I sostantivi maschili che nelle forme indeterminate terminano in o o in ë 
(e muta), la perdono prima dell’aggiunta del suffisso i . 

               Dialë  -  Diali;                                       Kalë  -  Kali 
         ragazzo  -  il ragazzo                             cavallo  -  il cavallo 

- I sostantivi maschili, che nella forma indeterminata finiscono in i o in u, 
nella forma determinata acquisiscono la r prima della i : 

                  Ulli  -  Ulliri;                                       Dru  -  Druri 
                 ulivo  -  l’ulivo                                  legno   -   il legno 

 

Ulli   -   Ulliri Dru   -   Druri

Dialë   -   Diali Kalë  -   Kali



Poi ci sono varianti di sostantivi che terminano in i e in cui prevale la 
forma determinata: in essi si aggiunge la u. 

               Kalli  -  Kalliu;                                        Krua  -  Kroi;                        
              spiga  -   la spiga                                   fonte    -   la fonte             
 

 

 

GENERE FEMMINILE 

I suffissi sono   a   e   j 
Molti sostantivi femminili si formano sostituendo il suffisso maschile i 
o u con la a.  

Esempi:  

           Mik   -     Miku    -      Mika 
         amico  -   l’amico   -    l’amica 
 

                 

  

Shoka     -             Shoku      -         Shoka 
compagno   -   il compagno   -    la compagna 

 

FONTE
Krua   -   Kroi

Kalli   -   Kalliu

Mik -  Miku -  Mika

Shoka   -   Shoku   -   Shoka



Tutti i sostantivi  che nella forma indeterminata finiscono in ë (muta), 
nella forma determinata prendono la a. 
Esempi: 

                             Shokollë  -  Shokolla 
                             scuola     -    la scuola 

       Ditë   -   Dita 
    giorno   -   il giorno 

                                           
                                    Vajzë   -   Vajza 
                                 ragazza  -    la ragazza 
 

                                            
      Besë  -  Besa 
    fede    -   la fede 

                                                                                                             
                                                                                                                 
I nomi femminili che nella forma indeterminata terminano per  e , 
nella forma determinata prendono il suffisso  ja . 
Esempi: 

                                       Dele   -   Delja           
                                     pecora  -  la pecora         

        Lule   -   Lilja  
      fiore    -    il fiore 

F E D E



I nomi femminili che nella forma indeterminata finiscono con una 
vocale con accento tonico prerdono il suffisso  a. 
Esempi: 
                          
                   
                    Dhi    -    Dhia  
                 capra   -   la capra               

         Shtpi  -   Shtpia 
       casa     -     la casa 

I sostantivi femminili che terminano in  i  oppure  ë - e - a 
prendono il suffisso  ja . 
Esempi: 
                                         
         Fale   -   Faleja 
        nido    -    il nido 

                                               
   Gijë   -   Gija 
cosa    -   la cosa 

 

     

Mama   -   Mamaja 
mamma   -    la mamma 
   
  
                                                              

                                              

COSA   -   LA COSA



GENERE NEUTRO 

I suffissi sono:  t   -   të   -   it 

- Prendono la   t   i sostantivi che nella forma determinata finiscono in 
ë (muta): 

                                Vajë   -   Vajët  
                                olio     -    l’olio               
 
  

       
     Ujë     -    Ujët 
   acqua   -   l’acqua 

      

Prendono  të  i sostantivi che nell’ultima sillaba hanno una vocale 
tonica:  
                   
                   
                Mish   -   Mishtë                 
                carne   -   la carne 
 
  

          Lesh     -     Leshtë  
         capello   -   il capello  



           Rrush   - Rrushtë 
           uva     -     l’uva 

 
 -  Prendono  it   i  neutri verbali :  

          
           Të ecur     -    Të ecurit 
       camminare  -   il camminare 
                                               

     Të ngroht   -   Të ngrohtit 
    riscaldare    -   il riscaldare   

                                                
 
           

                                                                    
                            Të  timët    -    Të timtit 
                            raffreddare   -     il freddo 

      
 …e i sostantivi:  

          Brum     -    Brumit 
        lievitare   -    il lievito 

                      
                                         Miëll      -     Miëllit 
                                       infarinare   -    la farina 

La grafica e la trascrizione delle video lezioni sono a cura di 
Rossella De Rosa.                                                                 


